

会 議 録

| | |
|---------|--|
| 教育長 | <p>令和6年度第11回沖縄市教育委員会臨時会をこれから開会いたします。はじめに事務局より、本日の会議について説明をお願いいたします。</p> <p>教育総務課長より、出席者及び議事日程について説明。</p> |
| 教育長 | <p>本日の会議録の署名については、本永英子委員を指名いたします。</p> <p>それでは日程第1、議案第14号「教育予算に関する意見について」事務局より説明をお願いいたします。</p> |
| 教育総務課主事 | <p>それでは議案第14号「教育予算に関する意見について」を説明いたします。</p> <p>教育総務課主事より、別紙「教育予算に関する意見について」の審議内容・進め方について説明。</p> <p>以上でございます。</p> |
| 教育長 | <p>予算要求概要について、担当課より説明をお願いしたいと思います。まずは教育部より説明をお願いします。</p> <p>教育総務課、施設課、生涯学習課、郷土博物館、市立図書館より「教育予算に関する意見について」所管する主な予算について説明。</p> |
| 教育長 | <p>ただいまの説明について、質疑等はありませんか。</p> |
| 嘉納委員 | <p>1 ページの育英事業について、県外大学等を加えるとありますが、こちらは短期大学や専門学校も含まれますか。それから、募集時期はいつからいつまでなのか、申し込み方法がどのような形になっているのか教えていただけますか。QRコードからの</p> |

会 議 録

| | |
|--------|--|
| | <p>申し込みも可能でしょうか。また、大学進学で一番課題になっているのは、困窮世帯の高校生たちですね。ですので、そちらの方にきちんと情報が届くような形になっているのか教えてください。</p> |
| 教育総務課長 | <p>ご質問のございました、県外大学等に短期大学や専門学校も含まれるかにつきましては、対象に含まれております。県内につきましても含まれておりますので、同様の形にしたいと考えております。また、募集時期につきましては、今年度は、6月から募集をしておりますので、次年度につきましても6月ぐらいを目途に募集を行いたいと考えております。締め切りにつきましては、今年度は、10月末までとしておりましたので、次年度も同様の時期までとしたいと考えております。続いて、申し込み方法についてですが、QRコードを活用しての申し込みは実施しておりません。提出物に課税証明書等の提出物もございましたので、郵送での提出は認めておりますが、QRコードからの申し込みには至っておりません。それから、市民に募集の情報が行き渡っているかにつきましては、県内の高校全てや専門学校にもポスターやチラシ等を送っております。また、市のホームページやLINE等も使った周知も行っております。</p> |
| 嘉納委員 | <p>締め切りが10月末までとしておりますが、大学の入試は3月までやっていますので、10月末で締め切るには早いかと思えます。今は昔と違って一発で決めるのではなくて、総合選抜といって得意なことをアピールするような選抜方法があり、学校推薦があり、大学共通テストがあるなど3月まで試験等があります。そうすると入試自体は、10月とかでも合格発表は大学等でばらけてきますので、かなり幅をもたせないと合格したけど応募の期日が終わっているという状況になってしまいますが、大丈夫でしょうか。</p> |
| 教育総務課長 | <p>令和6年度は令和5年度と比べて応募期間を長くし、途中で締め切り日を設けるような形で予算の残額等を見ながら引き続き募集を行っていくような方法での募集を行ってまいりました。応募期間を長くするかについては、応募者の面接や予算の執行、給付の時期等の兼ね合いもございますので、応募期間を3月ま</p> |

会 議 録

| | |
|--------|---|
| | <p>でとするのは難しいかと思いますが、今のご意見を参考に次年度は検討したいと思います。</p> |
| 嘉納委員 | <p>社会福祉課の方で保護世帯を捕捉しているかと思いますが、そこの高校3年生の子どもたちに対して、ケースワーカーさんを通して周知を行った方が確実に必要とされる場所に届くと思いますがそういった周知は行っていますか。</p> |
| 教育総務課長 | <p>保護世帯や児童扶養手当を受給している世帯に対しては、関係課を通して周知をしております。</p> |
| 嘉納委員 | <p>5 ページの太陽光発電設備整備事業についてですが、ざっくりとで構いませんので、電気料金の何%を賄っているのか教えていただけますか。</p> |
| 施設課長 | <p>太陽光発電設備整備事業でございますが、現在、宮里中学校の建て替え工事を行っております、工事の際、屋上への設置を予定しております。防衛庁補助を受けている事業で、主にクーラーの空調設備に対する補助ということになっています。嘉納委員よりご質問のございました、電気料金の何%を補っているかにつきましては、はっきり把握をしております。空調設備も賄って、空調ができたころには売電するという仕組みになっております。ですので、ピーク時には、空調設備分は賄えるものと考えております。</p> |
| 嘉納委員 | <p>12 ページについて、郷土博物館は全面改修なのか、単なる改修なのかその辺の詳しい状況について教えていただけますか。</p> |
| 郷土博物館長 | <p>こちらにつきましては、郷土博物館機能強化事業ということで、改修事業の方に取り組んでいるところでございますが、令和4年度に基本設計業務が終了しまして、実施設計業務に移りたかったところでございますが、現在、足踏みをしている状況でございます。というのも、事業の見直し指示が企画部等から</p> |

会 議 録

| | |
|--------|---|
| | <p>ございました。そこからの指摘でございますが、事業費がこれからのオイルショック等で相当膨らんでしまっていること、また、施設の使い方で支出の使い方をもう少しスリム化できないかということで見直すように宿題をいただいております、そういったことで調整をしながら令和6年度が経過したところでございます。そのため、令和7年度から実施計画を行う予定で調整をしているところです。</p> |
| 嘉納委員 | <p>ということは、令和4年度、令和5年度に予定していた全面改修については、保留となったということでしょうか。</p> |
| 郷土博物館長 | <p>改修自体は、まだ実施設計には入っておりませんので、設計を終えてからになります。令和7年度に実施設計を行い、スムーズにいけば令和8年度以降に工事に入れるのかなと期待しております。</p> |
| 本永委員 | <p>13ページのブックスタート事業について、この事業自体、沖縄市民として、とても素晴らしい事業だと感じております。健診でいただいた絵本を子どもたちが大事に持ち帰って、それが思い出の一冊として家庭でも大事にして、それを手に取ったときに思い出の本として話題にできるということで、とても良い事業だと思いますので、ぜひ、継続いただきたいなと思います。そこで、確認をしたいのですが、配付用バッグがなくなるということについて、何かしらの課題があってハンカチに変更となっているのでしょうか。</p> |
| 図書館長 | <p>配付用バッグについては、元々は予算がついていなかったのですが、本を持つときにはバッグが必要ということで、ここ何年かは、企業の方へお願いをして、ご寄付をいただいていたという経緯がございます。ただ、そういった企業が見つからない中で、令和7年度はバッグの代わりに封筒の方とそれだけでは寂しいのかなということで、ハンカチの方も添えて子どもたちへお渡ししたいという思いから、令和7年度は予算計上を行っております。</p> |

会 議 録

| | |
|------|--|
| 教育長 | 他に質疑等はありませんか。 |
| 各委員 | 質疑なし。 |
| 教育長 | <p>続きまして、指導部の予算要求概要になります。それでは、指導部より説明をお願いします。</p> <p>指導課、学務課、学校給食センター、青少年センター、教育研究所より「教育予算に関する意見について」について所管する主な予算について説明。</p> |
| 教育長 | ただいまの説明について、質疑等はありませんか。 |
| 嘉納委員 | 21 ページの小学校教材費、中学校教材費を給食無償化の代替案として学校徴収金を負担するとありますが、小学校 1 年生から中学校 3 年生までの教材費は全て公費負担という形になるということでしょうか。 |
| 学務課長 | <p>この事業につきましては、学校図書費であるとか、教材費についての事業となっております。令和 6 年度に企画部から給食費無償化に代わる代替案として、児童生徒の支援策がないか検討するようお話がありました。そのため、学務課として保護者から徴収する教材費等を支援できないかと考えて、こちらの予算を計上しております。市内各学校の保護者から集める学校徴収金を調査したところ、年間一人あたり 15,000 円ほどかかっていることから、全児童分として小学校で 145,511,000 円、中学校で 70,390,000 円を計上しております。ただ、財政課からは、令和 7 年度は骨格予算なので、継続的なものの計上に止めるようにとのことですので、新規になりますこちらの事業が計上できるのかというところです。</p> |

会 議 録

| | |
|-------|---|
| 指導部次長 | <p>補足いたします。市長選挙がこれから行われますので、新しい市長の方針を取り入れることとなります。そのため、新規の事業がある場合は、6月補正で計上することになっております。</p> |
| 本永委員 | <p>14ページの学力向上推進事業の中の学習支援員の増員についてですが、この人数が増えるというところで、なり手の方はいるのかなということと、部活動指導員を各中学校に1名ずつを新規配置するとありますが、こういった活動をするのかを教えてくださいいただけますか。</p> |
| 指導課長 | <p>学習支援員の募集をしても人がいるのかについて、今年度は配置が概ね計画通りに進められていまして、これ以外にも特別支援教育補助者という職種についても40名近く配置ができております。ですので、もしかしたら年度スタート時点では、欠員が生じる可能性もあるかもしれませんが、徐々に伸びてくるものと思われまます。また、ハローワークとも連携をしながら募集を進めていき、早めに充足できるようにしたいと考えております。それから、部活動指導員につきまして、これは顧問の先生に代わって部活動の管理、運営をする会計年度任用職員になります。これが働き方改革の観点から沖縄市でも導入を求められていますので、前年度に引き続き予算を要求させていただいているところです。ちなみに、部活動指導員は、顧問の先生に代わり練習の指導もできますし、大会への引率も行うことができます。</p> |
| 本永委員 | <p>特別支援教育事業についてですが、現在、沖縄市内で医療的ケアが必要な児童というのは、どれぐらいいるのでしょうか。</p> |
| 指導課長 | <p>現時点で10名おります。この中でも、胃ろうといって胃に直接ペースト状の栄養剤を入れる方もいらっしゃいますし、喉に穴が開いていて呼吸を補助する管が通っている方もいらっしゃいます。そういった子に対して、基本的に医療行為は看護師やお医者さんしかできないので、それ以外の医療的ケアを看護師の方と調整し実施いただいております。そのため、今回、体制</p> |

会 議 録

| | |
|------|--|
| 本永委員 | <p>充実に向けた予算要求をさせていただいているところです。</p> <p>今、医療的ケアが必要な子どもたちに対応した、看護師の配置ということになるのでしょうか。例えば、一型糖尿病とかでインスリンを注射している子が通常学級に在籍している場合、こういう子たちへの看護師の支援とかもあるのでしょうか。</p> |
| 指導課長 | <p>もしこの子が、自分で注射を打てるようであれば、看護師の配置は行われません。ただし、小学校 1 年生とか自立していないお子さんがいる場合は、これは医療行為になるので看護師を配置している事例がございます。沖縄市でも 1 例ございまして、この時は血糖値を計ってインスリン注射を行っておりました。ですが、基本的には自立する方向で、例えば 3 年生、4 年生になってくると自分で自己管理ができるようになってきますので、そういったときは自立を目指して、看護師を配置しない方向での想定をしております。</p> |
| 嘉納委員 | <p>3 点質問がありまして、まず 1 点目が 16 ページの自然教室の集団宿泊の方のバスの借り上げについてですが、現場から聞こえてくるのが、最近のバスの借り入れが爆上がりしていて、遠足とかでの子どもたちからの徴収金が非常に高いのでどうかしてくれというような声が届いておりますので、その辺を検討してもいいんじゃないかと思えます。それから、2 点目が 22 ページの学校給食運営費についてですが、防災の方で去年、一昨年にも会議で話したことがあったのですが、この試みについては素晴らしいと思えますが、沖縄は台風が発生した場合、コンビニの商品がすっからかんになりますので、地域の高齢者とか困窮世帯の方々がどうしているのかというのが気になりますので、こういった台風災害の時には地域の方々に防災の食品等も提供してもいいんじゃないかなと思えます。市内全域では無理かもしれませんが、1 校で試験的にやってみて、地域の方が何かあったときには、そこにいけば水があるとか食料があるとかというのを覚えていただく意味でもいいのかなと思えます。学校給食だけではなくて、地域の方に活用させていくのもいいのではないのでしょうか。続いて、3 点目ですが、全国的に見直してもいいんじゃないかと思うのが、青色防犯パトロールについ</p> |

会 議 録

| | |
|-------------|--|
| 指導課長 | <p>て、新聞にも出ていたのですが、はたして抑止力になっているのかどうかというのがあるので、青少年センターではどのように考えているのかお聞かせいただけますか。</p> <p>自然教室・集団宿泊体験学習事業の石川少年自然の家に行く際のバス代についてですが、これについては、市が負担させていただいているのでバス代金の話はでないのかなと思います。バス料金が上がった分も手当させていただいておりますので、こちらについては、保護者負担は生じていないものと思います。</p> |
| 学校給食センター所長 | <p>ただいま嘉納委員からありました、防災食について、災害時に生徒以外の地域住民にも提供してはどうかということに関しては、主管課は防災課となりますので、そちらと連携しながら今後、調整を進めていきたいと考えております。</p> |
| 青少年センター一副所長 | <p>青型回転灯装備車によるパトロールについてですが、2つの目的がございまして、まず1つ目が防犯になります。市内の自治会等に協力してもらって、警察を中心に活動いただいております。そして、2つ目が子どもの見守り活動になります。私たちとしては、教育活動として子どもたちの見守りを、午前と午後に学校の周辺や公園等で行い、登校していない子どもたちを見つけて、いろいろ話を聞いて登校を促したり、相談に乗ったりするような活動をしております。そういった観点からも、青型回転灯装備車によるパトロールは意義があるものと考えております。</p> |
| 教育長 | <p>他に質疑等はありませんか。</p> |
| 各委員 | <p>質疑なし。</p> |
| 教育長 | <p>それでは、事務局より今後の審議の進め方について説明をお願いします。</p> |

会 議 録

| | |
|-----|--|
| | <p>教育総務課主事より、別紙「教育予算に関する意見について」のスケジュール」について今後の進め方を説明。</p> <p>以上でございます。</p> |
| 教育長 | <p>ただいまの説明について、質疑等はありませんか。</p> |
| 各委員 | <p>質疑なし。</p> |
| 教育長 | <p>それでは、日程第1、議案第14号「教育予算に関する意見について」については、本日の説明を踏まえながら、次回の教育委員会会議での継続審議としてもよろしいでしょうか。</p> |
| 各委員 | <p>異議なし。</p> |
| 教育長 | <p>異議なしとのお声をいただきましたので、議案第14号については、次回の教育委員会会議での継続審議として決定いたします。お疲れ様でした。</p> |
| 教育長 | <p>続いて、日程第2、報告事項「その他」です。休憩します。</p> |
| 教育長 | <p>再開いたします。これにて令和6年度第11回沖縄市教育委員会臨時会の全日程を終了いたします。大変お疲れ様でした。</p> |